

# Appel à mobilisation du secteur social - médico-social - sanitaire Le 23 mai 2023 14h Métro Capitole (square Charles De Gaulle )

**Tout le monde est concerné par  
l'accompagnement d'un proche vulnérable**

**Nous dénonçons le manque de sens et d'attractivité dans notre secteur  
et nos salaires de misère**

**Il est temps que les politiques et le grand public se réveillent et ne  
réagissent pas uniquement à des émissions d'investigation à sensation  
Cette réalité est notre quotidien !**

**Dégradation des conditions de travail = personnes accompagnées en danger  
Mépris des professionnels du secteur = mépris des personnes accompagnées**

**Appel soutenu par les sections Sud Santé Sociaux :**

AGAPEI, ANRAS, Les Amis de l'Enfance, ARSEAA, ASEI CAI, ASEI Garonne,  
CESDDA, Château Sage, CHU de Toulouse, Croix Rouge Française, IJA, La  
Cadène, Centre hospitalier Gérard Marchant, Marie-Louise, Melting,  
RESO, YMCA



# NOTRE SECTEUR EST MÉPRISÉ STOP AU TRAVAIL LOW COST !

Les réponses de l'État sont totalement hors sol et déconnectées des besoins des personnes vulnérables.

Conséquence : une dégradation à vitesse grand V de notre secteur !

- **Injustice** pour le personnel des services logistique et administratif, et les agents de soin de jour, toujours privés de **l'indemnité Laforcade**
- **le Gel des salaires et la perte de plus de 500€ de pouvoir d'achat en 20 ans.** Salaires misérables, grilles salariales infra SMIC
- Regroupement des syndicats employeurs (AXESS) qui conditionne l'obtention des 183€ à la signature de la future CCU selon ses conditions (signature bloc par bloc)
- Une proposition de CCU qui fixe les **salaires sur le mérite** et non plus sur le diplôme
- **Hypocrisie du discours sur l'Inclusion** dont la priorité est de faire des économies sous couvert de belles intentions et sans moyens adéquats
- **Création du statut d'« aidants »** = abandon de l'État se déchargeant sur les proches
- Scandale du **recours systématique à des intérimaires**, souvent non diplômés et non formés mais corvéables à merci et laissant penser que nos métiers ne nécessitent ni formation ni expertise
- Une **déqualification des métiers** de l'accompagnement
- **SERAFIN PH** : comment ce qui a contribué à tuer l'hôpital sauverait le médico-social ?
- la fermeture de lits d'accueil d'urgence
- la Course aux appels d'offre et la charge administrative qui prend le pas sur nos missions d'accompagnement

**Nous sommes professionnels de terrain, nous avons une EXPERTISE !**

**Nous demandons :**

- **l'indemnité Laforcade pour toutes et tous**
- une conséquente **augmentation de nos salaires et la hausse du point d'indice**
- de **remettre la RELATION au cœur de nos pratiques** et cela ne peut se faire sans une approche **clinique**
- la **diminution des contraintes administratives**
- **un réengagement réel de l'état**, du personnel qualifié et des moyens réels
- une **formation obligatoire et de qualité.** Pas de VAE pour un premier diplôme
- **l'arrêt du recours à l'intérim et le retour aux CDD d'établissements et au travail d'équipe.** La stabilité est indispensable à un accompagnement de qualité !
- **des moyens humains supplémentaires.** Le scandale des EHPAD aux moyens humains insuffisants n'a pas servi de leçon !
- que l'État reprenne possession de sa **mission de service public**
- **le respect de l'article 1 de la déclaration des Droits de l'homme** citée par E. Macron le 12 Mars 2020 lors du premier confinement : « **...les distinctions sociales ne peuvent être fondées que sur l'utilité commune** »

